

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Los nuevos modelos de atención residencial de personas mayores, a debate mañana en Alsasua

La Agencia Navarra de Autonomía y Desarrollo de las Personas organiza esta jornada para conmemorar los 25 años de la Residencia Aita Barandiaran

Martes, 25 de octubre de 2016

La Agencia Navarra de Autonomía y Desarrollo de las Personas ha organizado una jornada de reflexión y debate sobre los nuevos modelos en atención residencial para las personas mayores, que se celebrará mañana miércoles, 26 de octubre, en el Centro Cultural Iortia de Alsasua.

Se desarrollará a lo largo de la mañana con dos mesas redondas y un pequeño debate al final de cada una de ellas. Las personas ponentes son profesionales con dilatada experiencia tanto en el campo de la reflexión teórica como en la práctica. Proceden de Castilla y León, Cataluña, Comunidad de Madrid y País Vasco, así como de la Comunidad Foral.

La jornada, con la que se quiere conmemorar el 25 aniversario de la Residencia Aita Barandiaran de Alsasua, contará con la asistencia de un centenar de profesionales de residencias de personas mayores, del ámbito de la salud y de los servicios sociales. En su organización han participado también la Asociación Navarra de Entidades Asistenciales, Lares Navarra, el Ayuntamiento de Alsasua y la Obra Social "La Caixa".

Atención centrada en la persona

Durante la jornada se profundizará en el modelo de atención centrado en la persona, propugnado por la Organización Mundial de la Salud y del que existen evidencias de sus beneficios en los y las residentes.

La Agencia Navarra de Autonomía y Desarrollo de las Personas apuesta por promover este modelo de atención en los centros residenciales de nuestra Comunidad con la finalidad de convertirlos "en verdaderos hogares para las personas mayores, donde la atención que se les preste no se realice desde la condición de 'pacientes' o 'dependientes', sino como 'personas' a las que es necesario apoyar para que sigan manteniendo su autonomía y controlen su propia vida hasta el momento final".

Como se recordará, el próximo año el Departamento de Derechos Sociales incrementará las plazas concertadas en centros residenciales para personas mayores, concretamente 60 plazas más en residencias y 31 en centros de día. Para ello incrementará un 2,27% la partida destinada

a la gestión de centros de mayores, hasta los 44,7 millones. Además, aumentará las subvenciones a asociaciones de personas mayores en un 6,4%, hasta los 713.819 euros.

Programa de la jornada

Según el programa, la jornada comenzará a las 9 horas con una inauguración en la que participarán el director general de Observatorio de la Realidad Social, de Planificación y de Evaluación de las Políticas Sociales, Patxi Tuñón; del alcalde de Alsasua, Javier Olo, de la directora de la Residencia Aita Barandiaran, M^a Eugenia Martínez de Goñi; y de la directora territorial de CaixaBank, Ana Díez Fontana.

Seguidamente, de 9.30 a 11.30 horas, tendrá lugar la mesa redonda “Las personas como elemento central de la atención”. En ella participarán la responsable de Atención Directa de la Residencia San Francisco de Asís de Cintruénigo, Cristina Solanas; la presidenta de la Fundación Pílares, Pilar Rodríguez; y el director de la Residencia Can Serra de Sant Esteve Sesrovires (Barcelona), Miguel Sagredo.

A continuación, entre las 12 y las 14 horas, tendrá lugar la segunda mesa redonda, titulada “Modelos de atención residencial”. Intervendrán la directora del Centro Asistencial San Roque de Villalón de Campos (Valladolid), M^a Carmen de Alaiz; el director de Inforesidencias.com, Josep de Martí; y la directora técnica de la Fundación Matia Instituto, Pura Díaz.

Finalmente, la directora gerente de la Agencia Navarra de Autonomía y Desarrollo de las Personas, Inés Francés, clausurará la jornada.